
（高端访谈）极米科技董事长钟波：

坚持长期主义 用创新构筑产品护城河

本报记者 康曦

今年是极米科技成立的第十年， 作为中国投影行业的领头

羊，公司坚持走技术和产品创新的发展道路，连续多年在中国投

影机市场保持出货量及销售额双第一。 近日，极米科技董事长钟

波在接受中国证券报记者专访时表示：“我对投影行业的发展充

满信心，通过产品成本结构或者产品形态的优化，当投影产品成

本下降到现在的二分之一，且性能进一步增强后，行业一定会迎

来井喷式发展。 极米科技现在在研发、产能、供应链上的投入，都

是为了那一天的到来。 ”

加大研发投入

自2013年极米科技成立以来，一直在引领投影行业的发展。

根据IDC数据， 公司自2018年起已连续五年获得中国投影机市

场出货量第一， 自2020年起已连续三年取得出货量及销售额双

第一，保持行业领先地位。

极米科技的成功并非偶然。 “上市不到3年时间，我们的研

发投入就达近10亿元， 主要是进行底层技术和产品形态的创

新。”钟波告诉记者。公司每年的研发投入中，均安排部分资源用

于前沿技术和新场景的研究与探索，保持研发深度，确保公司的

技术与产品储备处于行业领先地位。 截至今年6月30日，公司已

拥有专利866项。

对于公司上半年业绩下滑的原因， 钟波表示：“上半年公司

业绩下滑主要是受消费者信心下降影响， 投影行业总体销售规

模在下降。”奥维云网《2023年上半年中国家用智能投影线上市

场总结报告》显示，上半年中国家用智能投影市场全渠道销量为

323.8万台，同比下降2.6%；销售额为61.2亿元，同比下降2.9%。

“只要坚持做好产品和市场，业绩自然就会改善，我们不会

在意短期的波动。 如果只是为了业绩步步高升，有利于股东解禁

减持，那我们不会去进行大规模的研发投入。 既然拥有上市公司

这个平台，我们还是想和同行去做更多有意义的事情，通过技术

和产品创新，引领行业发展，推动中国投影行业走向国际化。 在

这个过程中，会遇到业绩的取舍和市场的不理解，但我们不会去

计较短期的得失，而是会坚持长期主义。 我相信随着研发资源的

投入、渠道力量的增强，公司销售规模一定会有较大变化，在合

理的成本结构和毛利空间下，利润增长就是水到渠成的事情。 ”

钟波告诉记者。

在产品形态方面，极米科技也在积极关注和探索。 “未来的

产品形态一定是要有温度的。 有温度是指跟家居融合，而不是作

为一个电子产品很突兀地存在。 我们在这方面做了很多探索，比

如跟灯结合， 未来我们会越来越往家居融合化的产品方向去发

展。 ”钟波道。 去年8月，极米科技推出智能吸顶灯投影产品“极

米神灯” ，“极米神灯” 通过将投影与吸顶灯的创新结合，具有不

晃眼、音质环绕立体、随时在线等特点，进一步拓展了家用投影

产品的形态。

坚持优化线下渠道

在极米科技成立十周年之际，公司计划启动亿元回馈计划，

用一亿元真金白银补贴产品价格。

“亿元补贴会为公司带来多少销售转换，我们没有预期。 推

出这个活动主要是为了回馈用户， 感谢用户对我们产品一如既

往地支持。 ”钟波表示，“公司选择这个节点推出亿元回馈计划，

也是为了在当前经济复苏缓慢、消费者信心还未重振的情况下，

用自己的绵薄力量去提振市场信心， 彰显行业龙头的担当和责

任。 ”

今年上半年，极米科技实现营业收入16.27亿元，实现归母

净利润9272.73万元。 “上半年，我们现金状况、盈利情况虽然同

比有所下降，但在整个投影行业中，我们的表现依然亮眼。” 钟波

告诉记者，“公司没有库存压力， 如果消费者对补贴的方式接受

良好，销售量大增，我们会抓紧时间进行生产。 如果消费者觉得

可以再观望一下， 我们也达到了向消费者普及投影品类的目

的。 ”

洛图科技（RUNTO）预计今年中国投影行业出货量超700

万台，2027年达950万台。 极米科技的愿景是将投影这个品类做

成更加主流的消费电子产品，即做到电视的一半，每年两三千万

台的销售规模。

极米科技一直致力于向市场普及投影这一新兴品类。“我们

坚定做线下渠道的原因就是投影作为新兴品类， 消费者一定要

体验到、实实在在感受到它带来的生活品质提升，才会去购买。

所以我们对于让用户摸得着看得见的事情是不遗余力去做的。”

钟波说，“线下渠道的收入增长虽然相对乏力， 但它对极米科技

的品牌力和影响力是一个加分项。所以，我们一直在坚持优化线

下渠道的陈列方式和销售模式。 ”

拓展海外市场

一枝独秀不是春，百花齐放春满园。

极米科技的产品出货量已在日本家用智能投影市场取得第

一的成绩，钟波希望国内投影行业的厂家一起去开拓海外市场，

推动投影行业迈向国际化。

2019年，极米科技迈出了出海的第一步，在海外市场推出经

Google认证、搭载Android� TV系统的产品。 目前，公司产品已

进入日本、欧洲、美国等区域市场。 公司持续推进海外渠道建设，

除亚马逊、日本乐天等主流线上渠道外，公司产品还进入了包括

Best� Buy、MediaMarkt、Saturn、Fnac、Darty、EI� Corte� In-

gles、BicCamera、茑屋家电、友都八喜等在内的海外零售渠道。

虽然在海外市场拓展上取得了一些成绩，但在钟波看来，公

司在东南亚等欠发达地区的市场是缺失的。 “在东南亚等地区，

虽然能看到公司产品，但这是经销商的功劳。 我们并没有在这些

市场建立自己的团队去做品牌宣传和渠道推广。 随着我们对海

外市场资源投入的增加，这些区域市场也会慢慢铺开。 接下来，

我们的海外市场拓展重点会倾向欠发达地区。 ” 钟波表示，“为

助力海外市场拓展，公司也在持续推进海外本土化团队建设，目

前已在美国、日本、德国、新加坡等地设立了海外公司，招聘当地

员工来进行品牌宣传等工作。 ”

极米科技为自己设定的海外市场目标是每年销售收入实现

100%的增长。“这个目标并不意味着公司一定能达到，而是我们

希望给自己一个压力，保证我们的海外市场拓展有的放矢，而不

是浅尝辄止。 ” 钟波解释。

“海外投影市场是一个高速增长而且有潜力继续保持高速

增长的市场， 我们希望国内产业链上的企业一起努力去开拓海

外市场，做大行业规模。 ” 钟波说，“中国的投影产品已经进化了

很多代，在产品体验上超过了国外品牌。 国内企业可以通过各自

宣传， 让海外消费者看到中国投影产品已发生了天翻地覆的变

化，不再是过去傻大粗笨的形象，而是具备智能化、亮度高、耐用

性强的功能。 至于到时谁在海外做得最好，是极米科技还是其他

品牌都不重要，因为都是中国品牌。 ”

公司纵横
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加大研发投入

自2013年极米科技成立以来，一直在

引领投影行业的发展。根据IDC数据，公司

自2018年起已连续五年获得中国投影机

市场出货量第一，自2020年起已连续三年

取得出货量及销售额双第一， 保持行业领

先地位。

极米科技的成功并非偶然。 “上市不

到3年时间， 我们的研发投入就达近10亿

元， 主要是进行底层技术和产品形态的创

新。” 钟波告诉记者。公司每年的研发投入

中， 均安排部分资源用于前沿技术和新场

景的研究与探索，保持研发深度，确保公司

的技术与产品储备处于行业领先地位。 截

至今年6月30日，公司已拥有专利866项。

对于公司上半年业绩下滑的原因，

钟波表示：“上半年公司业绩下滑主要是

受消费者信心下降影响， 投影行业总体销

售规模在下降。 ” 奥维云网《2023年上半

年中国家用智能投影线上市场总结报告》

显示， 上半年中国家用智能投影市场全渠

道销量为323.8万台，同比下降2.6%；销售

额为61.2亿元，同比下降2.9%。

“只要坚持做好产品和市场， 业绩自

然就会改善，我们不会在意短期的波动。如

果只是为了业绩步步高升， 有利于股东解

禁减持， 那我们不会去进行大规模的研发

投入。既然拥有上市公司这个平台，我们还

是想和同行去做更多有意义的事情， 通过

技术和产品创新，引领行业发展，推动中国

投影行业走向国际化。在这个过程中，会遇

到业绩的取舍和市场的不理解， 但我们不

会去计较短期的得失， 而是会坚持长期主

义。我相信随着研发资源的投入、渠道力量

的增强，公司销售规模一定会有较大变化，

在合理的成本结构和毛利空间下， 利润增

长就是水到渠成的事情。 ” 钟波告诉记者。

在产品形态方面， 极米科技也在积极

关注和探索。 “未来的产品形态一定是要

有温度的。有温度是指跟家居融合，而不是

作为一个电子产品很突兀地存在。 我们在

这方面做了很多探索，比如跟灯结合，未来

我们会越来越往家居融合化的产品方向去

发展。” 钟波道。去年8月，极米科技推出智

能吸顶灯投影产品“极米神灯” ，“极米神

灯” 通过将投影与吸顶灯的创新结合，具

有不晃眼、 音质环绕立体、 随时在线等特

点，进一步拓展了家用投影产品的形态。

坚持优化线下渠道

在极米科技成立十周年之际， 公司计

划启动亿元回馈计划， 用一亿元真金白银

补贴产品价格。

“亿元补贴会为公司带来多少销售转

换，我们没有预期。推出这个活动主要是为

了回馈用户， 感谢用户对我们产品一如既

往地支持。 ” 钟波表示，“公司选择这个节

点推出亿元回馈计划， 也是为了在当前经

济复苏缓慢、 消费者信心还未重振的情况

下，用自己的绵薄力量去提振市场信心，彰

显行业龙头的担当和责任。 ”

今年上半年， 极米科技实现营业收入

16.27亿元， 实现归母净利润9272.73万元。

“上半年，我们现金状况、盈利情况虽然同比

有所下降，但在整个投影行业中，我们的表

现依然亮眼。 ”钟波告诉记者，“公司没有库

存压力， 如果消费者对补贴的方式接受良

好，销售量大增，我们会抓紧时间进行生产。

如果消费者觉得可以再观望一下，我们也达

到了向消费者普及投影品类的目的。 ”

洛图科技（RUNTO）预计今年中国

投影行业出货量超700万台，2027年达950

万台。 极米科技的愿景是将投影这个品类

做成更加主流的消费电子产品， 即做到电

视的一半，每年两三千万台的销售规模。

极米科技一直致力于向市场普及投影

这一新兴品类。 “我们坚定做线下渠道的

原因就是投影作为新兴品类， 消费者一定

要体验到、 实实在在感受到它带来的生活

品质提升，才会去购买。所以我们对于让用

户摸得着看得见的事情是不遗余力去做

的。 ” 钟波说，“线下渠道的收入增长虽然

相对乏力， 但它对极米科技的品牌力和影

响力是一个加分项。所以，我们一直在坚持

优化线下渠道的陈列方式和销售模式。 ”

拓展海外市场

一枝独秀不是春，百花齐放春满园。

极米科技的产品出货量已在日本家用

智能投影市场取得第一的成绩， 钟波希望

国内投影行业的厂家一起去开拓海外市

场，推动投影行业迈向国际化。

2019年， 极米科技迈出了出海的第一

步， 在海外市场推出经Google认证、 搭载

Android� TV系统的产品。 目前，公司产品

已进入日本、欧洲、美国等区域市场。 公司持

续推进海外渠道建设，除亚马逊、日本乐天

等主流线上渠道外，公司产品还进入了包括

Best� Buy、MediaMarkt、Saturn、Fnac、

Darty、EI� Corte� Ingles、BicCamera、 茑

屋家电、友都八喜等在内的海外零售渠道。

虽然在海外市场拓展上取得了一些成

绩，但在钟波看来，公司在东南亚等欠发达

地区的市场是缺失的。“在东南亚等地区，

虽然能看到公司产品， 但这是经销商的功

劳。 我们并没有在这些市场建立自己的团

队去做品牌宣传和渠道推广。 随着我们对

海外市场资源投入的增加， 这些区域市场

也会慢慢铺开。接下来，我们的海外市场拓

展重点会倾向欠发达地区。 ” 钟波表示，

“为助力海外市场拓展， 公司也在持续推

进海外本土化团队建设，目前已在美国、日

本、德国、新加坡等地设立了海外公司，招

聘当地员工来进行品牌宣传等工作。 ”

极米科技为自己设定的海外市场目

标是每年销售收入实现100%的增长。“这

个目标并不意味着公司一定能达到，而是

我们希望给自己一个压力，保证我们的海

外市场拓展有的放矢，而不是浅尝辄止。”

钟波解释。

“海外投影市场是一个高速增长而且

有潜力继续保持高速增长的市场， 我们希

望国内产业链上的企业一起努力去开拓海

外市场，做大行业规模。” 钟波说，“中国的

投影产品已经进化了很多代， 在产品体验

上超过了国外品牌。 国内企业可以通过各

自宣传， 让海外消费者看到中国投影产品

已发生了天翻地覆的变化， 不再是过去傻

大粗笨的形象，而是具备智能化、亮度高、

耐用性强的功能。 至于到时谁在海外做得

最好，是极米科技还是其他品牌都不重要，

因为都是中国品牌。 ”

今年是极米科技成立的第十年，作为中

国投影行业的领头羊，公司坚持走技术和产

品创新的发展道路，连续多年在中国投影机

市场保持出货量及销售额双第一。 近日，极

米科技董事长钟波在接受中国证券报记者

专访时表示：“我对投影行业的发展充满信

心， 通过产品成本结构或者产品形态的优

化， 当投影产品成本下降到现在的二分之

一，且性能进一步增强后，行业一定会迎来

井喷式发展。极米科技现在在研发、产能、供

应链上的投入，都是为了那一天的到来。 ”

极米科技董事长钟波：

坚持长期主义 用创新构筑产品护城河

●本报记者 康曦

极米智能光电产业园 本报记者 康曦 摄
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中信重工机械股份有限公司

关于收到政府补助的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其

内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

一、获得补助的基本情况

中信重工机械股份有限公司（以下简称“公司” ）以及所属全资子公司、控股子公司于2023年7月25

日至2023年9月18日累计收到政府补助资金1,516.06万元人民币，均与收益相关。 具体明细如下：

序

号

公司及

全资、控股子公司

项目

收到补助时

间

补助金额

（万元）

与资产/

收益相

关

补助依据

1

中信重工机械股份有限公司、洛阳

矿山机械工程设计研究院有限责

任公司

2023年省级制造

业高质量发展专

项资金

2023.8 513.00

与收益

相关

豫财企〔2023〕10

号

2

中信重工开诚智能装备有限公司、

洛阳中重自动化工程有限责任公

司

嵌入式软件退税 2023.8 374.25

与收益

相关

财税〔2011〕100号

3

洛阳中重自动化工程有限责任公

司

2020年省重大科

技专项后补助经

费

2023.8 100.00

与收益

相关

洛财预〔2020〕105

号

4 中信重工机械股份有限公司 贷款贴息补助 2023.9 352.00

与收益

相关

暂无

5

中信重工机械股份有限公司、中信

重工开诚智能装备有限公司、洛阳

中重发电设备有限责任公司、中信

重工装备制造（漳州）有限公司、

洛阳中重自动化工程有限责任公

司、中信科佳信（北京）电气技术

研 究 院 有 限 公 司 、CITIC� HIC�

Gandara�Censa,S.A.U

其他 2023.9 176.81

与收益

相关

冀科资〔2023〕24

号、漳财企指

〔2023〕34号、京商

财务字〔2022〕20

号等

合计 1,516.06

注：单项不超过50万元的政府补助进行分类合并列示。

二、补助的类型及对上市公司的影响

公司按照《企业会计准则第16号———政府补助》的相关规定，确认上述事项并划分补助的类型。 与

收益相关的政府补助，公司直接计入当期损益或冲减相关成本费用；与资产相关的政府补助，计入递延

收益。 上述收到的政府补助将对公司利润产生积极影响，具体影响金额以审计机构年度审计确认后的结

果为准，请广大投资者注意投资风险。

特此公告。

中信重工机械股份有限公司

董事会

2023年9月20日

证券代码：

688450

证券简称：光格科技 公告编号：

2023-013

苏州光格科技股份有限公司

关于完成工商变更登记并换发营业执照的公告

本公司董事会及全体董事保证公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内

容的真实性、准确性和完整性依法承担法律责任。

苏州光格科技股份有限公司（以下简称“公司” ）于2023年8月24日召开第一届董事会第十三次会

议、第一届监事会第十一次会议，于2023年9月12日召开2023年第一次临时股东大会，审议通过了《关于

变更公司注册资本、公司类型及修订〈公司章程〉并办理工商变更登记的议案》，具体内容详见公司于

2023年8月28日、2023年9月13日在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）上披露的《关于变更公司

注册资本、公司类型及修订〈公司章程〉并办理工商变更登记的公告》、《2023年第一次临时股东大会决

议公告》。

近日， 公司已完成工商变更登记和公司章程备案手续， 并取得了由江苏省市场监督管理局换发的

《营业执照》，变更后的公司工商登记信息如下：

名称：苏州光格科技股份有限公司

统一社会信用代码：91320594554649549N

类型：股份有限公司（上市、自然人投资或控股）

法定代表人：姜明武

注册资本：6600万元整

成立日期：2010年4月28日

住所：苏州工业园区东平街270号澳洋顺昌大厦3C，3D

经营范围：研发、生产、销售：电力设备智能化监控系统及设备、隧道综合监控系统及设备、综合管廊

监控系统及设备、管道光纤监测系统及设备、光纤传感系统及设备、工业测控系统及设备、机器人及自动

化设备、智能巡检分析系统及设备、工业自动化仪表及电子测量仪器、计算机集成系统及工业监控软件、

云软件，并提供相关技术服务；云计算科技、人工智能科技、物联网科技领域内的技术开发、技术咨询、技

术转让、技术服务；地下综合管廊工程、市政工程、建筑智能化工程、机电工程、消防工程、安防工程的安

装、施工、维护和保养。 （依法须经批准的项目，经相关部门批准后方可开展经营活动）

特此公告。

苏州光格科技股份有限公司董事会

2023年9月20日

证券代码：

600289

股票简称：

ST

信通 公告编号：临

2023－068

亿阳信通股份有限公司

关于涉诉事项进展的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其

内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

重要风险提示：

●案件所处的诉讼阶段：二审判决。

●上市公司所处的当事人地位：上市公司为上诉人（一审被告）。

●涉案金额：涉案本金合计4,850.66万元、借款利息合计271.02万元、截止2020年8月19日的违约金

合计2,686.29万元以及自2020年8月20日起至实际支付日止以未付本金4,850.66万元为基数，按年利率

15.4%计算的违约金以及案件受理费等。

●是否会对上市公司损益产生负面影响：本判决为终审判决，后续执行结果尚存在不确定性，对公

司损益的影响将视上海申衡及亿阳集团债务清偿结果而定， 目前公司尚无法判断其对公司本期及期后

利润的影响。 敬请投资者注意投资风险。

一、 诉讼情况概述：

亿阳信通股份有限公司（以下简称“公司” 或“亿阳信通” ）因与被上诉人乐赚企业管理咨询（上

海）有限公司（以下简称“乐赚公司” ）及原审被告上海申衡商贸有限公司（以下简称“上海申衡” ）、邓

伟民间借贷纠纷案（以下简称“本案” ），不服上海金融法院（2021）沪74民初4355号民事判决，向上海

市高级人民法院（以下简称“上海高院” ）提起上诉。

上述具体内容详见公司于2022年3月12日、3月29日、2023年3月4日在 《中国证券报》、《上海证券

报》以及上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）披露的《亿阳信通关于涉诉事项进展的公

告》（公告编号：临2022-015、临2022-021、临2023-010）。

二、诉讼的主要内容

公司向上海高院提起上诉，请求：

1、撤销一审判决第五项，改判免除公司法律责任；

2、本案诉讼费由乐赚承担。

三、二审判决的主要结论

日前，公司收到上海高院民事判决书（2023）沪民终521号，主要判决结论如下：

1、驳回上诉，维持原判。

2、二审案件受理费237,499.18元，由上诉人亿阳信通股份有限公司负担。

本判决为终审判决。

四、特别说明：

本判决为终审判决，后续执行结果尚存在不确定性，对公司损益的影响将视上海申衡及公司控股股

东亿阳集团股份有限公司（以下简称“亿阳集团” ）债务清偿结果而定，目前公司尚无法判断其对公司

本期及期后利润的影响。 如有执行进展，公司将履行信息披露义务及时公告执行进展情况。 请广大投资

者注意投资风险。

公司正在积极采取相应法律手段，维护公司和股东的合法权益，同时，将密切关注该事项的后续进

展情况，及时履行信息披露义务。 公司指定信息披露媒体为《中国证券报》、《上海证券报》以及上海证

券交易所网站（http://www.sse.com.cn），有关信息均以在上述指定媒体刊登的信息为准。 敬请广大

投资者关注公司后续公告，注意投资风险。

特此公告。

亿阳信通股份有限公司董事会

2023年9月20日

证券代码：

002324

证券简称：普利特 公告编号：

2023-109

上海普利特复合材料股份有限公司

关于公司及子公司获得LCP薄膜产品授予发明专利权通知书的公告

本公司及董事会全体成员保证公告内容真实、准确和完整，不存在虚假记载、误导性陈述或者重大

遗漏。

近日，上海普利特复合材料股份有限公司（以下简称“公司” 或“普利特” ）以及子公司上海普利特

化工新材料有限公司、浙江普利特新材料有限公司、重庆普利特新材料有限公司收到国家知识产权局下

发的《授予发明专利权通知书》，具体情况如下：

发明专利名称 申请号/专利号 专利类型 专利权人

一种高延展性液晶聚酯薄膜的制备方法 202111597482.X 发明专利

上海普利特复合材料股份有限公司、上

海普利特化工新材料有限公司、浙江普

利特新材料有限公司、重庆普利特新材

料有限公司

本发明公开了一种高延展性液晶聚酯薄膜的制备方法。 目的是通过吹塑、热处理等工艺步骤，制备

得到一种液晶聚酯基膜。 使用本发明中的制备工艺得到的LCP薄膜延展性大，与金属的结合力高，厚度

公差小，各向异性小，可在高频通讯、高速传输、毫米波雷达等领域发挥巨大的作用。

本发明专利为公司自主研发授权获得，是公司持续创新的成果。 本发明专利的授权对公司在新一代高频

通信领域的材料研发和产业化应用具有重大意义和深远影响，同时公司分别于2022年9月和2022年4月

授权获得了另外两项LCP膜原料制备发明专利“一种薄膜用高熔体强度液晶聚酯树脂组合物及其制备

方法” 和“一种可挤出成膜的液晶聚合物/PET原位复合聚酯材料及其制备方法” 。 至此，普利特初步形

成了从膜原料到膜制备全产业链的专利保护。 公司将进一步完善知识产权保护体系，充分发挥自主知识

产权优势，促进技术创新，提升公司核心竞争力。

公司将严格依照办理登记手续通知书的内容办理登记手续。 在按期办理登记手续后，国家知识产权

局将作出授予专利权的决定，颁发发明专利证书，并予以登记和公告。

特此公告。

上海普利特复合材料股份有限公司

董事会

2023年9月20日

重构生产体系

宝马推出新世代车型

●本报记者 金一丹

9月19日， 中国证券报记者从宝马集团未来出行规划

沟通会上了解到，按照计划，第一款量产的宝马新世代车型

将于2025年推出，在随后的24个月内，宝马集团还将密集

推出6款新车。

宝马集团董事长齐普策表示：“BMW新世代概念车融

合了我们在电动化、 数字化和循环永续这些核心领域的创

新能力。 这些车型将把未来十年的出行愿景在两年后呈现

在消费者面前， 宝马集团也将随着这些车型的推出进入一

个全新发展阶段。 ”

发力新能源汽车

宝马新世代车型最早投放市场的两款车型包括一款中

型四门轿车和一款中型运动型多功能车。在中国，宝马新世

代车型将于2026年开始在沈阳投产。

宝马新世代车型将率先在宝马位于匈牙利的德布勒森

新工厂生产，其生产过程中完全不使用化石燃料。通过优化

车辆重量、 空气阻力和滚动阻力， 并采用第六代BMW�

eDrive电力驱动技术的电驱系统，宝马新世代车型的充电

速度提高30%、续航里程提高30%、整车效率提高25%。

在新世代概念车上，物理按键已被减到最少。如中央控

制台上引入BMW� iDrive操作系统和BMW平视显示系

统，BMW全景视域桥可以将内容投影到驾驶员的视线中，

并首次覆盖风挡玻璃的整个宽度。 下一代BMW� iDrive操

作系统中， 驾驶员和前排乘客都能与BMW全景视域桥上

显示的信息进行互动，创造共享用户体验。

宝马集团相关负责人表示，BMW新世代概念车象征

着宝马集团开启公司全面变革的全新历史阶段， 与在今年

上海车展展示的BMW� Dee数字概念车（BMW� i� Vision�

Dee）、 在2021年慕尼黑国际车展展示的BMW� i�循环概

念车（BMW� i� Vision� Circular），一起构成了宝马重新

思考汽车、彻底重塑汽车的出发点，代表未来个人出行方式

的三大特征，即电动化、数字化和循环永续。

据介绍，2023年，宝马集团将在全品牌、全车系发力，

为中国客户推出11款纯电动产品。 预计到2025年，纯电动

车型年销量将占到集团全球销量的四分之一； 到2026年，

这一比例将达到三分之一。 到2030年之前，纯电动车型将

占据全球年度交付量的50%以上， 宝马集团有望在全球市

场实现累计交付超过1000万辆纯电动车。

电动化数字化提速

近期， 宝马集团启动了全体系革新， 强化包括固态电

池、氢燃料电池技术在内的新能源技术研究，全面提升数字

汽车相关的软件开发能力， 按照BMW� iFACTORY未来

生产战略新建、改建全球生产体系，为2025年全新的新世

代车型量产做准备。

据悉，宝马集团计划于2023年底或2024年初上市L3级

别自动驾驶功能。 今年7月，宝马集团正式启用了位于捷克

共和国索科洛夫市的未来出行开发中心， 专注于驾驶辅助

系统及自动驾驶技术的研发和测试。 相应的研发工作也已

在中国展开，研发人员将根据当地法规要求为今后L3级自

动驾驶功能在中国的适配和应用做准备。

L3级自动驾驶技术套件能够集成更多高性能传感器，

例如新的激光雷达系统， 并将所有传感器信息与长距离雷

达、前置摄像头数据相互关联，建立起完整的环境模型。 宝

马L3级自动驾驶搭载的激光雷达在各种情况和天气条件

下都能提供感知能力， 对目标障碍物的检测和识别能够达

到250米的探测范围，并与宽广的视场角结合起来。

7月25日， 宝马集团在日本启动氢燃料电池车的实证

试验。 参与试验的车型是宝马iX5� Hydrogen，可在3分钟

左右将氢气装填完毕， 并获得约500公里的行驶里程。 据

悉， 本次试验的目的在于通过多种多样的技术实现汽车去

碳化，而非仅仅依靠纯电动汽车。

5月18日，宝马集团宣布，将于2026年起在沈阳投产纯

电动BMW新世代车型；同时，与之配套的BMW第六代动

力电池项目全面动工，总投资100亿元人民币，规划面积24

万平方米，是现有动力电池生产面积的5倍。 此外，宝马沈

阳研发中心二期扩建项目正式启用， 新能源车本土化全流

程开发和验证能力进一步加强。

宝马集团认为，在汽车行业电动互联时代，汽车不仅仅

是出行工具或数码玩具，更是驾乘者的智慧伴侣；未来的个

人出行方式必将更人性化、更智能。

广药集团入局牙膏产业 抢滩百亿市场

●本报记者 傅苏颖

广药白云山微信公号日前发布消息，广

药集团旗下广州白云山医药集团股份有限

公司与中国最早的牙膏生产企业美晨集团

合资组建的广药白云牙膏公司正式揭牌，广

药白云牙膏三大系列新品正式亮相。白云牙

膏公司与健民电商和京东签订了电商采购

协议。为共同推动广州都市消费时尚产业发

展，广药白云山还和广东松园宾馆签订了合

作框架协议。

广药白云牙膏的产品定位为 “调菌清

火，洁白如云” ，此次共推出高端款、时尚

款、经典款三大系列牙膏。在技术研发上，不

同种类的产品分别添加了多种天然成分，调

和不同口腔健康问题；在时尚包装上，推出

泵装和管装，结合“本草超级成分” 的元素

设计出了多款简洁时尚的包装。

为提升业绩增速，中药企业纷纷布局日

化业务。其中，牙膏赛道备受青睐。云南白药

最早切入该赛道，随后仁和药业、同仁堂、津

药药业、片仔癀等公司也纷纷涌入。

牙膏市场前景广阔。 广药集团党委书

记、董事长李楚源表示，广药集团将致力中

医药产业链延伸，发挥中药在抗菌、消炎、清

火等方面的独特优势，持续开发儿童款、大

学生款、父子款、母子款牙膏等，打造别具特

色的场景化的“白云牙膏” ，进军百亿级市

场，为推动广州都市消费时尚产业发展，助

力广州市打造万亿级时尚产业贡献新的广

药力量。

中国已成为全球最大的牙膏生产国、消

费国，2023年我国牙膏行业市场规模有望超

350亿元，其中中药牙膏成为需求较多的功效

牙膏之一。 数据显示，中药植物成分的牙膏份

额达25%，特色明显的产品市场拓展加快。

华西证券研报显示，2021年我国口腔护

理市场规模为521.73亿元，2017年至2021年

年均复合增长率为7.7%。 其中，2021年牙膏

占据口腔护理行业59.7%的市场份额。

华西证券称，当前，居民口腔健康意识

日益加深以及消费能力提高引发口腔护理

行业消费进一步升级，国产品牌凭借产品差

异化逐渐出圈，迎来发展新机遇。 2021年，

我国口腔护理市场份额排名前十公司中，本

土公司已占据5席，合计市场份额达37.6%，

高于外资的28.9%。 我国牙膏行业本土品牌

化趋势明显。


